

Fecha: 21-01-2026

Medio: La Tribuna

Supl. : La Tribuna

Tipo: Noticia general

Título: Superficie quemada en la provincia supera las 30 mil hectáreas mientras cuatro focos permanecen activos

Pág. : 5

Cm2: 605,4

Tiraje:

3.600

Lectoría:

14.800

Favorabilidad:

No Definida

Superficie quemada en la provincia supera las 30 mil hectáreas mientras cuatro focos permanecen activos

Nicolás Maucira
prensa@latribuna.cl

El balance de la Corporación Nacional Forestal revela que el incendio forestal "Rucahue Sur" de Laja concentra la mayor preocupación, luego de que 4.500 hectáreas fueran consumidas en cuestión de días. En Los Ángeles y Nacimiento, los brigadistas mantienen las labores de combate para detener el avance del fuego.

La situación de los incendios forestales continúa siendo compleja en la provincia de Biobío, donde varios focos permanecen activos y otros han mostrado cambios en su evolución durante el transcurso de la jornada. Las comunas de Laja, Los Ángeles y Nacimiento concentran los siniestros más relevantes, tanto por su comportamiento como por el despliegue de recursos.

En el marco del balance regional, el martes 20 de enero estuvo marcado por una alta carga operativa, con incendios en distintos estados de control y una superficie afectada que da cuenta de la magnitud de la emergencia que atraviesa el Biobío.

Hasta el cierre de esta nota, la provincia de Biobío mantenía cuatro incendios forestales "en combate", de acuerdo con la información técnica de la Corporación Nacional Forestal (Conaf) disponible en su portal de monitoreo "Situación actual incendios forestales".

El foco de mayor magnitud corresponde a "Rucahue Sur", en la comuna de Laja, que alcanza 4.503,1 hectáreas afectadas y se ha consolidado como el incendio más extenso de la provincia y uno de los más significativos a nivel regional.

En la comuna de Los Ángeles se mantienen activos los incendios "Colonia Santa Fe IV", con una afectación aproximada de

180 hectáreas, y "La Isla", con una superficie menor, cifrada en 15,2 hectáreas. A estos se suma el incendio "Siete Árboles", en la comuna de Nacimiento, que presenta una superficie estimada de 102 hectáreas.

Hasta el cierre de la edición todos estos focos continuaban requiriendo labores activas de combate terrestre y aéreo para contener su propagación y evitar nuevos avances del fuego.

SUPERFICIE AFECTADA EN LA REGIÓN

El balance regional de incendios forestales correspondiente al martes 20 de enero da cuenta de 32 siniestros registrados en la región del Biobío, según el reporte estadístico diario emitido por Conaf.

De ese total, siete se encontraban en combate, ocho bajo observación, 15 controlados y dos fueron declarados extinguidos durante la jornada.

La superficie total afectada por los incendios forestales en la región alcanza las 30.257,29 hectáreas, considerando todos los estados operativos. Esta cifra refleja la magnitud del impacto del fuego durante la temporada y la presión sostenida sobre los sistemas de respuesta, especialmente en provincias con alta concentración de focos activos



CRÉDITOS: EFE / PABLO HIDALGO

EL BALANCE REGIONAL DEL martes 20 de enero da cuenta de 32 siniestros registrados con superficie total afectada de 30.257,29 hectáreas.

como Biobío.

INCENDIO LA SUERTE CAMBIA DE CATEGORÍA

Uno de los principales cambios registrados durante el martes se produjo en el incendio La Suerte, ubicado en la comuna de Los Ángeles. Este siniestro, que en horas de la mañana figuraba en calidad de "en combate", pasó a la categoría de "bajo observación" hacia el cierre de la jornada, con una superficie estimada de 41,8 hectáreas.

La reclasificación responde a criterios técnicos e implica un seguimiento permanente por parte de personal especializado.

REPORTE MATINAL Y CIERRE DEL DÍA

En su informe de Monitoreo Alerta Roja para la región del Biobío emitido a las 07:45 horas del martes, el Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres (Senapred) mantiene en combate los incendios La Suerte, Colonia Santa Fe IV, Rucahue Sur y Siete Árboles en la provincia de Biobío. En ese reporte, el incendio La Suerte era descrito como de rápida propagación y con una superficie menor a la



CRÉDITOS: CMPC

LA PROVINCIA DE BIOBÍO mantiene cuatro incendios forestales en combate según Conaf. Destaca Rucahue Sur en Laja con 4.503,1 hectáreas afectadas.

Incendios activos en la provincia de Biobío

Nombre	Comuna	Superficie (ha)
Rucahue Sur	Laja	4.503,1
Colonia Santa Fe IV	Los Ángeles	180
Siete Árboles	Nacimiento	102
La Isla	Los Ángeles	15,2

QUÉ SIGNIFICA CADA CLASIFICACIÓN DE LOS INCENDIOS FORESTALES

Según la definición oficial de Conaf, un incendio forestal "en combate" es aquel en el que fuerzas terrestres y/o aéreas se encuentran trabajando activamente para detener la propagación del fuego y avanzar hacia su control.

La categoría "bajo observación" corresponde a incendios que, por razones técnicas, se mantienen bajo evaluación permanente y son monitoreados diariamente por personal especializado.

En tanto, un incendio "controlado" es aquel en el que se ha logrado detener la propagación del fuego mediante acciones de combate directo o indirecto, mientras que se considera "extinguido" cuando no existe actividad dentro del área afectada.

Estas categorías permiten dimensionar el estado real de cada siniestro y comprender la evolución diaria del escenario de incendios forestales en la provincia de Biobío.